

EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.
PALMA.—Imprenta de Gelabert.—MAHON.—D. Matias Mascapó.—IVIZA.—D. Joaquin Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

Seccion oficial.

MINISTERIO DE ESTADO.

El Esco. señor general en jefe del ejército de Africa dice al Esco. señor Presidente interino del Consejo de ministros y ministro de Estado con fecha 25 del mes actual desde el campamento de Gualdrás lo siguiente.

«Esco. señor: Los comisionados de Muley-el-Abbas se presentaron ayer de nuevo en mi campamento con una carta del Califa en que me encarecía vivamente sus deseos de paz, y al efecto solicitaba que celebrásemos una conferencia en que pudiéramos ponernos de acuerdo y firmar los preliminares de la paz. Tenia yo dispuesto emprender un movimiento, cuyo resultado debía ser el forzar el paso del Fondak, y deseoso de no retardarlo le contesté que si admitia el supuesto de que mis condiciones eran las mismas que ya conocia y me avisaba la hora de nuestra entrevista antes de las seis y media de la mañana siguiente, la tendria gustoso, pero que de no avisarme á dicha hora, emprenderia mi operacion.»

Ya habia el ejército batido tiendas y dispúestose á emprender la marcha, cuando á toda brida llegaron los comisionados á avisarme que Muley-el-Abbas asistiría á la entrevista entre ocho y nueve de la mañana. Hice disponer una tienda á 600 pasos de mis avanzadas para recibirlo, y cuando se aproximó salí á su encuentro, dejando mi cuartel general y escolta á 300 pasos y acompañado solo de los generales.

En la conferencia fueron sucesivamente aceptadas todas las condiciones, con la sola modificación de ser de 400 millones la indemnizacion en vez de ser 500.

La insistencia con que pedía la paz; su elevada condicion de Califa, y la dignidad con que soporta su desgraciada suerte, me movieron á rebajar á 400 millones la indemnizacion: no me pareció generoso para mi patria humillar mas á un enemigo, que si se reconoce vencido, dista mucho de ser despreciable. Convenimos en celebrar una suspension de armas, á contar de este dia, y nos separamos despues de firmar ambos los preliminares y el armisticio, que remití á V. E. originales los primeros y en copia el segundo. Hoy emprenderé y llevaré á cabo el movimiento de entrar en mi linea divisoria.

Lo que pongo en noticia de V. E. para que llegue á la de S. M. Dios guarde á V. E. muchos años. Campamento de Gualdrás 25 de marzo de 1860.—Firmado.—Leopoldo O'Donnell.

Habiéndose convenido y firmado las bases preliminares para el tratado de paz entre España y Marruecos por don Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan, capitán general en jefe del ejército español en Africa y Muley-el-Abbas, califa del imperio de Marruecos y príncipe del Algarbe, desde este dia cesará toda hostilidad entre los dos ejércitos, siendo la linea divisoria de ambos el puente de Buseja.

Los infrascriptos darán las órdenes mas terminantes á sus respectivos ejércitos, castigando severamente á los contraventores. Muley-el-Abbas se compromete á impedir

las hostilidades de las kabilas, y si en algun caso lo verificasen á pesar suyo, autoriza al ejército español á castigarlas, sin que por esto se entienda que se altera la paz.

En 25 de marzo de 1860.—Firmado.—Leopoldo O'Donnell.—Firmado.—Muley-el-Abbas.

S. M. la reina, de acuerdo con el Consejo de ministros, se ha servido aprobar los preliminares de paz y el armisticio que anteceden, firmados por el general en jefe del ejército en su real nombre y en virtud de los plenos poderes que se habia dignado conferirle.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

Por este ministerio se dirigió ayer á los gobernadores de provincia por el telégrafo, la circular siguiente:

«Ademas de la partida carlista de 25 á 30 hombres que ha aparecido en Aranda de Duero, se dice que el general Ortega ha desembarcado con alguna fuerza, levantando la misma bandera en San Carlos de la Rápita.»

El gobierno tiene adoptadas todas las disposiciones necesarias para castigar á los tublevados.

El pueblo de Tortosa se defenderá.

Este ministerio cuidará de tener á V. S. al corriente de cuanto ocurra, y desde luego puede dar como falsa toda noticia interesante que el gobierno no le haya comunicado.

Seguro de que la nacion entera sabrá con indignacion aquel acto de deslealtad, no tiene para que ocultar los sucesos.

Recuerdo á V. S. el exacto cumplimiento de todas las órdenes que le he comunicado ayer y hoy.»

Seccion general.

BIOGRAFIA DE CARLOS HERRMANN.

(Conclusion.)

En Madrid ha sucedido lo mismo; y Mr. Herrmann ha asistido ya, ademas del real palacio, á los salones de los marqueses de Narros y Villaseca; de los duques de Fernan-Núñez; de los señores García Saicho, don Carlos Calderon y don Manuel Alvarez. Pero por una diferencia que debemos agradecerle, entre nosotros no ha querido recibir dinero por estas sesiones particulares, aceptando solo los presentes que se le han hecho. El señor García Saicho le regaló unos ricos botones de puños con perlas y piedras preciosas, y otros de oro para su hermano y ayudante el joven Alejandro; el señor Calderon le ha enviado una magnífica botonadura de brillantes para chaleco, pechera y puños; y los duques de Fernan-Núñez una cadena corta de reloj.

Refiramos ahora algunas anécdotas antiguas y modernas de la vida de Mr. Herrmann.

Cierta mañana de 1856, un caballero pálido, alto y delgado, entró en una de las principales peluqueras de Bruselas y pidió que le afeitasen en seguida. En el momento todos los barberos se hallaban ocupados, y el dueño de la tienda, para complacer á aquel desconocido que manifes-

taba tanta prisa, tomó él mismo la navaja y le rasuró en cinco minutos.

Pero cuando estuvo terminada la operacion, el parroquiano comenzó á quejarse amargamente del daño que le habia hecho; sobrevino, pues, una acalorada disputa, y el caballero, en un raptó de desesperacion, cogió la navaja, dándose, antes de que nadie pudiera impedirlo, una enorme cuchillada en la garganta, de la que brotó abundante sangre.

Figúrese el lector la escena que seguiria: todo el mundo lanzó un grito de espanto; los que estaban entre las manos de los barberos se pusieron en pié con el rostro cubierto de espuma de jabon; la peluquera, que acudió al estrépito, cayó allí en medio presa de un síncope terrible, mientras su marido, fuera de sí, pedía á voces socorro.... Entre tanto Mr. Herrmann, pues él era el desconocido, se levantó de la silla donde yacia exánime, y limpiándose la sangre con una toalla, preguntó pacíficamente cuanto debía, poniéndose mientras la corbata que ocultaba su cuello incólume. Todo habia sido una broma suya, y no tardaron poco los circunstantes en persuadirse de la verdad.

La Emancipacion de Bruselas, de la cual tomamos este hecho, añade que de resultas del susto al peluquero se le puso de pronto todo el pelo blanco.

Dejando al periódico belga la responsabilidad de la noticia, me limitaré á agregar que si quiera aquel tenia el remedio dentro de casa, es decir, uno de sus admirables cosméticos que convierten el pelo blanco en negro con igual rapidéz con que el susto referido convirtió el negro en blanco.

Estamos en Londres: una pobre muger va por la calle con una enorme cesta llena de huevos en el brazo. Un individuo bien vestido se acerca á ella y le pide media docena pagándola sin regatear.

¿Por qué vende usted los huevos tan baratos? La dice el mismo misterioso personaje.

—Los vendo al mismo precio que todo el mundo; responde la buena vieja admirada.

—Es que no todos los huevos valen tanto como éstos.

Y hablando así, rompe uno y saca de dentro una moneda de oro.

—¿Es posible? Esclamó la vendedora atónita.

—Y no es este solo, repuso el desconocido, cada uno de los demas encierra una moneda igual.

Entonces rompiendo los cinco restantes sucesivamente sacó de ellos otras tantas guineas.

La vieja no sabia lo que pasaba; en un sati-amen puso la cesta en el suelo y comenzó á cascar huevos con ligereza incomparable. Pero ninguno contenia mas que la clara y la yema, mas ó menos frescas. Al ver destruida toda su mercancia, la pobre muger se echó á llorar amargamente entre las risas y las burlas de los espectadores.

—¿Cuánto valian los huevos que llevaba usted en la cesta? la preguntó en personaje en cuestion.

Cerca de una guinea, repuso la infeliz muger sollozando.

—Pues ahí tiene usted, las seis que me he encontrado dentro de la media docena que la compré.

Y Mr. Herrmann se alejó entre el asombro de los circunstantes y las bendiciones de la huevera, que dudaba si estaba soñando.

Mr. Herrmann no es únicamente un habilísimo prestidigitador, es tambien un magnetizador distinguido. El viernes de la semana última, vispera de la funcion que debía dar en el régio alcázar, fue allí con objeto de comenzar sus preparativos; y en uno de sus salones encontró al augusto esposo de nuestra reina. Dirigióle la palabra S. M., y pronto comenzó entre los dos una conversacion viva y animada.

—En lo que yo no creo, dijo el rey, es en el magnetismo.

—Pues si V. M. me lo permitiese, yo le convenceria ahora mismo de que existe.

—¿De qué modo?

—Magnetizando á V. M.

—Pues bien; lo permito. Comencemos.

—Antes es menester que V. M. me diga de qué lado quiere caer sobre esa silla.

—Yo no quiero caer de ninguno.

—Eso significa que V. M. lo deja á mi eleccion.

Pocos momentos despues, el rey, completamente magnetizado, caía sobre el sitial.

La noche que Mr. Herrmann trabajó en el real palacio, hizo, entre otras muchas suertes, la de entregar á la reina quince napoleones, que sin salir de sus manos se aumentaron hasta el número de veinte. S. M., que celebró mucho este juego, volviéndose hacia el ministro de hacienda, á quien tenia á su lado, le dijo alegrementemente:

—Salaverria, tú que ahora necesitas tanto dinero para la guerra de Africa, deberias hacer que Herrmann te enseñase este medio de aumentar el que tenemos.

—Señora, repuso el prestidigitador inclinándose, en esto como en todo estoy á las órdenes de V. M.

Mr. Herrmann se ha casado dos veces; la primera en su pais con una célebre contratriz alemana; la segunda, tres meses há en Gibraltar con una joven pianista francesa, Mlle. Rosalia Levy. Bella, interesante y humana, será digna compañera de su caritativo esposo; y no tardará mucho en dar á conocer su talento artístico en una funcion á beneficio de cierta jóven, pianista tambien, poco favorecida de la fortuna.

Los ancianos padres de Mr. Herrmann viven todavia en Paris; el prestidigitador es el mayor de sus 17 hermanos; el jóven Alejandro tiene 15 años, y es el mas pequeño de todos ellos. Dotado éste de viva inteligencia, de fácil comprension, promete ser el sucesor de Mr. Carlos, como es hoy aventajado discipulo suyo. Ya le sucede admirablemente en la doble vista antimagnética; ya escamotea con gracia y perfeccion, y dentro de poco le veremos, sin duda competir con él en sus suertes y experimentos.

Cuando Mr. Herrmann haya dado en Madrid cierto número de funciones, que hasta ahora parece incierto visto el inmenso resultado que producen las del teatro de la Zarzuela, recorrerá las principa-

las provincias de España, y después la isla de Cuba.

Pero al abandonar definitivamente nuestro país, en él como en los otros que ha visitado, quedarán dos cosas imperecederas: la memoria de su rara habilidad, y la de los socorros que prodiga á los pobres y á los desgraciados.—Pedro Fernandez.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Día 29.

Agadir ó Santa Cruz está situada á los 31 1/2 grados de latitud en la costa del Atlántico en la ensenada que forma el Cabo Guer, á corta distancia del río Tamerek y á unas 20 leguas al Sur de Mogador. La población será de unas 5,000 almas.

—Con referencia al general O'Donnell hemos oído pormenores altamente dramáticos de la batalla de Gualdrás: ha sido la mas empeñada de toda la campaña: el ejército marroquí no bajaba de 50,000 hombres, y las posiciones que habia escogido eran mucho mas fuertes que las del Fondak.

Nuestra línea de batalla ocupaba una extensión inmensa y lo mas recio del combate hubo de ser en una garganta larga y estrecha, donde no se desperdiciaba un tiro. Posición hubo que tres veces fué abandonada y otras tantas recobrada á la bayoneta.

Los moros por primera vez dejaron de recoger sus muertos y el campo estaba cuajado de ellos. Nuestra artillería acabó con todas las municiones, y los moros, espantados al fin de los estragos que veían á su alrededor, dieron á huir desparvoridos.

Se refiere, entre otros episodios, que tomado un aduar por unas compañías de cazadores, fué incendiado; pero al retirarse cayeron encima los moros é hicieron prisionero á un oficial, á quien arrojaron dentro de una casucha inmediata: los cazadores cargaron inmediatamente para salvar á su oficial, y lo consiguieron sacándole con poco daño de en medio de las llamas: cuantos habia perdido la razon.

(Del Diario Español.)

Anoche hemos podido adquirir algunas noticias sobre la batalla de Gualdrás, la mas sangrienta, la mas reñida y la mas gloriosa de cuantas se han sostenido durante la campaña por nuestro heroico ejército.

La lucha fué tremenda, y se prolongó desde las diez y media de la mañana hasta las cuatro y media de la tarde; el enemigo, en fuerza de mas de 40,000 hombres, dirigidos con una inteligencia superior á la que antes habia presidido sus combates, y auxiliado por grandes masas de caballería, que amenazaban constantemente envolver nuestros flancos, desplegó tal pertinacia, tan heroico valor, que hubo momentos en que el ala izquierda de nuestro ejército se sintió vacilar, y necesitó el auxilio del general en jefe que, lleno de ardimiento, cargó al frente de dos batallones, lanzados á la bayoneta, decidiendo el combate. Nuestra caballería dió repetidas cargas, cubriéndose de gloria, y rivalizando con los demás cuerpos, que hicieron prodigios de valor.

El Reino publica anoche la siguiente carta, en que se dan algunas noticias de este heroico combate:

«Tetuan 23 de marzo, á las once de la noche.

Rendido y sudando, tomo la pluma para darle algunas noticias.

El día de hoy ha sido glorioso y terrible; glorioso, porque nuestro ejército, que salió de esta á las cuatro de la mañana, ha ido sosteniendo el terrible choque que le han presentado los enemigos, desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la noche; terrible, por lo considerable de la acción y el gran número de bajas.

Los moros se han presentado en un número indescriptible, firmes y decididos desde las primeras horas hasta la última, teniendo que ceder al fin ante el indomable valor de nuestros guerreros.

El ejército ha avanzado su vanguardia hasta las inmediaciones de Fondak, acampando al pié de la sierra de este desfiladero, tomando á fuerza de bayoneta las formidables trincheras que tenían los enemigos, que las han defendido con desesperacion, y llegando mas allá de su campamento. La retaguardia ha quedado á media legua de esta plaza.

La division del general Echagüe ha sido la que mas ha sufrido, particularmente en los batallones de Alcántara, Madrid y Cataluña, cuyos jefes están heridos. Tienen tambien gran pérdida los de Navarra y Toledo, y sobre todo los voluntarios catalanes, que de 300 hombres que eran han entrado en estos hospitales mas de ochenta.

Por último á la hora que escribo están llenos todos los hospitales, y hasta este instante son 685 los que se encuentran en ellos, todos curados; y segun la caballería, que acaba de llegar por municiones, han quedado por lo avanzado de la hora, en el tercer cuerpo, un número considerable.

Todo esto ha sido sin pasar el Fondak; se conoce que los marroquíes se han re-hecho muy bien mientras sus proposiciones de paz, y que están decididos á defenderse.

En ninguna acción de las presentadas hasta hoy ha habido mas fuego, mas moros, mas heridos ni mas resistencia.

Nada puedo decir á Vd. de los muertos, pues nada se sabe.

Las pérdidas del enemigo, horrorosas.

Entre los heridos se cuentan dos jefes y veintinueve oficiales.»

—Parece que en la acción del 23 algunas de las fuerzas que en ella tomaron parte se vieron obligadas á arrojar las provisiones que llevaban para combatir con mas desembarazo. Es de advertir que esta determinacion fué tanto mas atrevida, cuanto que en las acémilas y camellos no se llevaba mas que los piensos para la caballería y una corta cantidad de galleta. Pero nuestros soldados hubieran preferido morir de hambre á dejarse vencer en la lid por el enemigo.

Los mil hombres los que se reunirán el primer día de su cuarentena, para ponerse á las órdenes del emperador Mahomet y caer de improviso sobre nuestro ejército. El objeto que se prometían, como es consiguiente, era recuperar la ciudad de Tetuan, para ellos tan querida, y no dejar vivo ni un cristiano en todo el territorio de Africa; pero la cuenta les ha salido completamente fallida, pues la concitacion proclamada en todo el imperio, congregando á los creyentes para combatir por la causa de Mahoma, no les ha dado los resultados que se prometieron.

Idem 31.

En una carta de Tetuan se describe el 23 en los siguientes términos la partida de nuestro invicto ejército. A las cuatro de la mañana de hoy, el cañon de la Alcazaba dió la señal para que los cuerpos batieran tiendas. Inmediatamente todas las músicas rompieron el toque de diana, y cada cual salia de su alojamiento para dirigirse al punto que le estaba designado. A la dudosa luz de los faroles que iluminaban las cantinas, se veían atravesar multitud de acémilas cargadas con equipajes, municiones, viveres y tiendas de campaña. Los soldados preparaban sus equipos al son de animadas canciones. Los ayudantes de campo y oficiales á las órdenes de los generales cruzaban las calles al galope para transmitir disposiciones á los jefes de los cuerpos: el movimiento crecia por instantes.

A las cuatro y media salió de su casa el general Rios, dirigiéndose á la plaza de España, donde estaban formados los batallones del cuerpo de reserva que debia marchar, y que después salieron de la ciudad por la puerta del Cid.

El general en jefe, seguido del cuartel general, se presentó á las siete, y el ejército se puso en movimiento. Los tercios vascongados iban con el general Rios, que llevaba la misión de acompañar al ejército

hasta el Fondak para retirar los heridos. Una espesa niebla nos impedia observar las operaciones. Todos los terrados de las casas de Tetuan estaban cubiertos de curiosos.

—Nos llegan continuamente interesantes pormenores de la batalla de Gualdrás.

El jefe de los cazadores de Madrid, valiente militar, venia en una camilla. Al caer, su hijo, oficial del propio regimiento acudió á él.—«No, hijo, retírate; toma esta cartera.»—El hijo no abandonó á su padre; saca su revolver para hacer frente á los moros que se echaban encima; pero recibe un balazo, que afortunadamente se estrella en la chapa del cinturón, cayendo juuto al autor de sus dias. Uno y otro fueron socorridos por los soldados del regimiento del mando del padre, el cual con su hijo pudo ser retirado del paraje en que habian caído.

Un jefe moro cae muerto de un balazo: llevaba una bandera carmesí. Se habia tocado para que se retirase una guerrilla, porque por aquel lado cargaba un gran grupo de caballería mora. Todos se retiraron menos un soldado que se quedó acurrucado tras de una mata que apenas lo cubria. Con seguro pulso y por rato estuvo apuntando al jefe moro hasta que lo tuvo encañado á su satisfaccion. Dispara entonces, y cae del caballo el moro con la bandera. Los suyos lo recogieron al momento. El soldado se levantó de detrás de la mata y fué con sereno paso á incorporarse á su guerrilla que estaba ya á buena distancia.

Idem 3 de abril.

Sobre los últimos sucesos que tanto preocupan al público, vamos á dar las noticias que estampan hoy en sus columnas los diarios ministeriales de la mañana, y que son la confirmacion de cuanto dijimos, anoche en un suelto, escrito á muy altas horas.

—«Refiramos,—dice *La Correspondencia*,—los hechos para que nuestros lectores puedan formar juicio de esta insignie é inculicable fe-

Los periódicos han anunciado, era notorio desde hace algunos dias, y el gobierno estaba prevenido por noticias de Paris y del reino, de que se preparaba un movimiento carlista: estaban adoptadas las precauciones posibles y vigiladas ciertas personas de las que se suponian iniciadas en el proyecto: algunos indicios habia contra la fidelidad del general Ortega; pero al gobierno como á toda persona honrada le repugnaba creer en tan hedionda complicidad, y sin desatender el aviso de estos últimos dias, y sin dejar de tomar disposiciones para cuyo cumplimiento no ha mediado tiempo bastante, se retrajo ante la violenta determinacion de separar un alto jefe de la milicia, cuando no estaba su culpabilidad reconocida.

Los proyectos de movimientos carlistas alcanzaban en tanto á mas de una provincia: se sabia que en Burgos y en alguna otra parte se conspiraba, y como no siempre es posible atajar el mal en su raiz, el gobierno aguardaba prevenido y confiado en su fuerza.

La primera noticia que se recibió antes de ayer, poco después de acordada la prision de los Hierros, fué que uno de estos cabecillas habia levantado una partida en Aranda de Duero.

Con efecto, el día 31 se reunieron en dicho pueblo hasta doce hombres armados y montados, y se llevaron consigo tres guardias civiles, algunas escopetas y ocho caballos de las diligencias del Norte y algunos mas de los generales. Habiendo salido para Lerma, dos de los guardias civiles regresaron, pero el cabo llamado José Villareal sigue con la partida.

Segun nuestras noticias, esta va mandada por un sugeto de unos 36 años, rubio, con barba corrida, bigote y perilla: viste zamarra negra y boina encarnada. Se cree que sea uno de los Hierros.

Las noticias de anoche daban por disuelta esta partida: reducida á seis ó siete hombres caminaban á internarse en la sierra.

Pero este suceso quedó ayer en breve oscurecido por otro á cuyo solo anuncio un grito general de execracion se escapaba de todos los labios: por la mañana tuvo el gobierno un despacho anunciando con referencia al patron del queche *Adelaida*, que habia estallado una su-

blevacion en Mahon: otro parte telegráfico dió aviso en seguida de que el general Ortega habia salido de Palma con la guarnicion, y cuando se esperaba recibir la noticia de que habia caído sobre Mahon para castigar á los amotinados, avisó el alcalde de San Carlos de la Rápita, que en aquel puerto habia desembarcado con alguna fuerza el general Ortega, pronunciado en favor de Carlos VI.

Los buques que le han conducido eran dos, extranjeros ambos y fletados en Marsella: los fondos para la empresa han salido de Paris y de Madrid: se han ausentado de esta corte algunas personas á quienes se atribuye la responsabilidad del movimiento. Quienes quiera que sean, la indignacion pública marcará su frente y su nombre con el sello de los traidores.

No tenemos expresiones bastantes enérgicas para calificar el atentado del general Ortega; quisiéramos que cada una de nuestras palabras fuera un látigo que azotara el rostro del traidor: quisiéramos poder olvidar, por honra de nuestro país ultrajado, cuáles circunstancias, cuáles momentos se han escogido para levantar la bandera rebelde; quisiéramos poder ocultar el rubor que enciende nuestro semblante al pensar cual será el juicio de esa Europa que poco há nos contemplaba admirada.

Algunos prohombres han tenido tan buen olfato, que antes que el gobierno, ellos han sabido lo que se maquinaba y púestose ellos y sus honradas fortunas á recaudo: el complot ha estallado, pero la reprobacion ha de ser tan univarsal, tan terrible el anatema público que caerá sobre los actores é instigadores de este horrendo crimen que ni por un momento tememos que la sublevacion adquiera proporciones. El ejército tiene que combatir nuevos marroquíes, menos valientes que los que peleaban en Africa y mas traidores: el ejército dará cuenta de los unos como de los otros.»

—Parece que parte de la fuerza de Ortega se presentó en Vinaroz á pedir raciones: el alcalde, que ignoraba la sublevacion, iba á suministrarlas, pero una orden repentina hizo salir á toda prisa la fuerza.

—Anoche concurrió un gran número de personas al ministerio de la Gobernacion con objeto de ofrecer sus servicios: es indescriptible la indignacion que reinaba en todos los círculos.

—Habia anoche quien aseguraba que al desembarcar Ortega habia tenido conferencias con varios jefes carlistas, y que les habia ofrecido la pronta presentacion de Cabrera.

—Merced á las disposiciones tomadas por las autoridades de la provincia de Burgos, la partida que ha levantado osadamente la bandera de la insurreccion en aquella provincia ha sido dispersada, no quedando de ella mas que siete hombres reunidos.

—Se ignoran las fuerzas militares que el general Ortega ha sacado de las islas, para operar su desembarco en la Peninsula.

—«Se sabe,—dice hoy *El Diario Español*—que el general Ortega al lanzarse en esta empresa, se ha asociado á jefes del partido carlista, los cuales, algunos de ellos, forman parte de la expedicion. Hay tambien motivos para creer que el conde de Montemolin y Cabrera, habian prometido unirse á ella, aunque creemos que no podrán realizarlo.»

—«A las altas horas de la noche en que escribimos estas líneas,—dice *El Clamor* de hoy,—sabemos que Tortosa, punto que segun parece amenazan los rebeldes desde Udecona, está en muy buen estado de defensa, que la faccion de los Hierros ha sido casi disuelta en la provincia de Burgos á las pocas horas de su aparicion, y que en todas las demas provincias reina la mas completa tranquilidad y cuentan las autoridades con medios suficientes para conservar el orden y para contrarrestar los planes del carlismo.»

—Entre los objetos que ha traído á Madrid el general don Enrique O'Donnell se cuenta una preciosa espingarda con adornos y relieves de oro y plata, y de unos 3 piés de largo, que parece pertenecia á Muley-Abbas cuando era niño, y que ahora envia al principe de Asturias. Tan lindo juguete, que es probable lo conservase el califa como recuerdo de alguno de sus mayores, ha sido presentada á la reina, y S. M. ha dispuesto que se coloque en una de las salas de la armería real.

Por lo que va sin firma,
P. J. GELABERT Y POL.

ADVERTENCIA.

HabienJo cesado las circunstancias que motivaron la suspension del ISLEÑO vuelve á aparecer hoy este periódico, dejándose de publicar EL ECO DE LAS BALEARES.

A causa del mal tiempo que reinó ayer la procesion que se celebra todos los años en igual dia, no pudo verificar la ruta anunciada y solo visitó algunos conventos de religiosas regresando al santo Hospital.

El vapor Jaime II salió ayer tarde de este puerto con direccion á Mahon conduciendo la tropa que por la mañana traia procedente de Barcelona.

Está firmándose por los habitantes de esta capital una esposicion á S. M. la Reina á fin de que se esclarecan los hechos que hayan ayudado la rebelion del general Ortega. Ayer se empezó la sumaria por la autoridad competente y es de esperar que se lleve de un modo que ponga á la altura que se merece el buen nombre que siempre han disfrutado los palmesanos, entre sus hermanos de la Peninsula.

Insertamos á continuacion las esposiciones que elevan á S. M. la Diputacion de esta provincia y Ayuntamiento de esta capital.

SEÑORA:

La Diputacion provincial de las islas Baleares, con el mas profundo respeto, ha de manifestar á V. M. que apenas instalada el dia tres del actual, su primer deber fué ocuparse en el grave é importante asunto de la expedicion del ex-general Ortega. Este militar que siendo aquí el jefe superior tenia todas las ventajas de su respetable posicion, de la intachable disciplina de sus subordinados y de la sensatez de estos habitantes, empezó por dar á comprender que obraba en virtud de órdenes reservadas y que se habia sublevado parte de la guarnicion de Menorca. Al ausentarse de nuestras playas, aunque se estaba en la penosissima ansiedad, originada por la incertidumbre de si aquellos buques iban á apoyar al legitimo gobierno en virtud de órdenes reservadas, ó á provocar una rebelion, animaba sin embargo á los diputados y á sus conciudadanos la completa seguridad, fundada en el escélate y patriótico espíritu manifestado unánimemente por las tropas y sus jefes en el acto del embarque, de que si el general que las mandaba, desconocia sus deberes, la misma tropa que por una obediencia digna del mas cumplido elogio era arrastrada, no solo no seguiria en la peninsula al conspirador, luego que se diere á conocer, sino que se opondria á sus planes y hasta castigaria el delito. Los felices resultados de la frustrada tentativa del ex-general Ortega han correspondido al presentimiento de esta Diputacion, y al concepto ventajoso, pero exacto que con respecto á la conducta de los baleares ha formado V. M. ha tranquilizado á la provincia entera, que rechaza noblemente indignada la suposicion que se haya podido hacer de que este pais no era ya la tierra clásica de la lealtad al Trono de su excelsa reina, á las instituciones que nos rigen y al gobierno constituido del invicto duque de Tetuan. Por esto el primer acuerdo de esta Diputacion provincial ha sido el de ofrecer una completa adhesion al orden establecido, espresando los deseos vehementes de estos moradores que han lanzado el grito de execracion contra un hecho tan inculcable. Palma de Mallorca cinco de abril de mil ochocientos sesenta.—SEÑORA.—A. L. R. P. de V. M.—Es copia.

ble que habrá amargado en el corazon de V. M. el júbilo producido por haber llegado á su término grandiosos acontecimientos. En Africa un militar español, grande entre los héroes y vencedor en cien combates, acudillando gefes espertos y soldados sufridos y valientes, ha hecho respetar el nombre de V. M. y de la España humillando un imperio á las condiciones de la paz mas honrosa; y en Palma otro militar iluso, olvidado de sus deberes, de lo sagrado de sus juramentos, y de los beneficios debidos á la mano de V. M., ha comenzado una obra de perfidia solo propia para contristar á V. M. y á la nacion entera; pero este fatal suceso no es un baldon para Palma sino una gloria. Palma no cuenta entre sus hijos al que ha vilipendiado el suelo donde tenia los pies, como ha abusado de un mando que el gobierno de V. M. le confiara. Palma no ha sido seducida, ni ha sido un momento desleal: ha sido burlada, como lo han sido las tropas que guarnecian la ciudad y aun la provincia. En el capitan general puesto al frente de las Baleares no han visto ni debido ver sino al mismo gobierno. Obedeciendo á él cuando ignoraban sus planes tenebrosos, y debian considerar que obraba en el circulo de sus facultades, han obedecido á V. M. Si otra hubiese sido su conducta hubieran quebrantado la disciplina militar y hubieran atraido sobre sí penas gravísimas.

La ciudad entera, admirada de lo que estaba viendo y no podia comprender ha sido tan leal cuando ha tributado un pasivo respecto á un delegado del Gobierno, como leal ha sido levantando un clamor universal de indignacion al saber que le queria arrastrar la fidelidad de las tropas á un golpe de alevosia. Aquel ingrato debia conocer mejor el carácter de virtud y pundonor de los militares que moraban entre nosotros, y que muchos han nacido en este pais clásico de la lealtad. Esta capital y aun la Isla entera ha dado pruebas constantes de su adhesion á V. M., adhesion que no desmentirá jamás. El ayuntamiento de Palma, sin saber todavía el desenlace de la salida del capitan general al frente de sus subordinados levantó su voz protestando que seria el primero en la defensa si desgraciadamente llegase el dia en que se atacase el trono de V. M. ó sus escelsas prerrogativas, ó las instituciones que nos rigen y esta espresion del Ayuntamiento es la voluntad de toda Palma. Sus moradores con su ayuntamiento al frente, prestan de nuevo su homenaje á los piés del trono de V. M., y tienen prontos hasta sus caudales y su sangre á impórta para dar testimonio de sus íntimos sentimientos de amor y adhesion á V. M., á la Constitucion del Estado, y al gobierno en que V. M. tiene depositada su confianza. Para reiterar estas protestas acude el ayuntamiento, y

Suplica á L. R. P. de V. M. se digne acogerla con satisfactoria aceptacion que es lo mas grato con que pueda recompensar á sus fieles súbditos Palmesanos. Consistorio de Palma 6 de abril de 1860.—Señora.—A. L. R. P. de V. M.—Antonio Maria Dameto.—Antonio Planas y Nadal.—Nicolás Siquier.—José Antonio Togores.—Miguel Lladó.—Jaime Miró Granada.—Gabriel Más.—Miguel Font y Mntaner.—Mannel Asprer.—Pedro José Garcia.—Juan O-Neille.—Jaime Piña.—Lucas Amorós.—Juan Vanrell.—Lorenzo Burel.—Mariano Valenti.—Antonio Jaume.—José Sureda.—Joaquin Gual.—P. A. del A. C. Miguel Ignacio Manera secretario.

Noticia de los cadáveres conducidos al cementerio en los dias de anteayer y ayer.

Casados 2 Viudos » Solteros 1 Niños 1 Casadas » Viudas 1 Solteras 1 Niñas »

Por lo anterior,

P. J. GELABERT Y POL.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN EPIFANIO, OBISPO Y MARTIR.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las... 5 hs. 35 ms. Pónese... á las... 6 » 30 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero. Las 12 hs. 2 ms. 21 s.

AVISOS OFICIALES.

GOBIERNO MILITAR

DE LA ISLA DE MALLORCA.

Orden de la plaza del 4 de abril de 1860.

Desde hoy hasta nueva orden las puertas de esta plaza se abrirán á las cuatro de la mañana, empezando por la del Muelle y siguiendo Santa Catalina, Jesus, Pintada, San Antonio, Calatrava, y Portella, y se cerrarán á las ocho y media de la noche principiando por la Portella, Calatrava, San Antonio, Pintada, Jesus, y Santa Catalina, la del Muelle se cerrará á las once quedando abierto el postigo toda la noche. Lo que se hace saber en la de este dia y se inserta en los periódicos de esta capital para conocimiento de las personas á quienes pueda interesarles.—El coronel gobernador accidental.—Tous.—Es copia.—Elcomandante secretario, Ricardo Dominguez.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el comandante graduado capitan del regimiento infanteria de Asturias, don Eduardo Gelabert y Vert. Hospital y provisiones: el mismo cuerpo. Parada, los cuerpos de la guarnicion. El T. C. S. M.—Banito de Amores.

Don Francisco de Madrid Dávila, juez de primera instancia de Palma del distrito de la Lonja.

Quien quisiere hacer postura á una pieza de tierra huerto denominada Can Gancho, con una casa vulgo porcho en ella construida con el derecho de sacar agua de dicho pozo, y llamado el campo de Can Gancho situada en la villa de Söller, propia de Catalina Caparó, justipreciada en mil seicentas libras mallorquinas y confina con tierra huerto de Antonia Arbona, con tierra huerto de María Arbona, con tierra huerto de José Pizá, con tierra huerto de Antonio Caparó, con tierra viña de Magdalena Coll, con tierra viña de Pedro Antonio Pizá, y con tierra huerto de los herederos de don Rafael Bernad presbítero que de orden del señor juez de primera instancia de este partido y distrito de la Lonja se saca á pública subasta por término de veinte dias para con su valor hacer pago á don José Amengual en cantidad de seicentas libras é intereses que le resulta ser en deber, acuda á los estrados de este juzgado el dia nueve de mayo próximo á las diez de su mañana. Palma 31 de marzo de 1860.—Francisco de Madrid Dávila.—Por su mandado.—Pedro Antonio Tomas.

Don Gregorio Romea juez de primera instancia de distrito de la Catedral de la ciudad de Palma.

Por el presente pregon y edicto se cita, llama y emplaza á las personas que se consideren con derecho al alodio de cierta casa botiga y algorfa propia de los herederos de doña Catalina Palmer, situada en esta ciudad; parroquia de Santa Eulalia y calle de la alfareria, núm. 59 y 60 de la manzana 60, lindante con casas de don Juan Martin Ferrer, con otras del padre Gonselvo Arnau, y con alfareria de Francisca Vidal, para que dentro de un mes que se les señala por único término comparezcan á deducir dicho derecho en los autos ejecutivos promovidos ante este juzgado y oficio del infrascrito escribano por don Bartolomé Peña y Bosch conra don Gabriel Ferrer sobre pago de maravedises; bajo apercibimiento de que no verificándolo se considerará dicho inmueble perteneciente á real alodio. Palma 20 de marzo de 1860.—Gregorio Romea.—Por su mandado.—Sebastian Coll.

ADMINISTRACION GENERAL DE LOTERIAS

de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital del sorteo que se ha celebrado en Madrid el dia 31 de marzo último.

Table with 2 columns: Números and Pesos fuertes. Values: 2,725 (60), 3,009 (60), 4,268 (60), 13,919 (100).

Table with 2 columns: Numbers and Values. Values: 19,285 (60), 26,639 (60), 26,648 (60), 30,285 (60).

Se espenden billetes á 120 rs. el entero y divididos en octavos á 15 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el dia 14 del corriente. Palma 5 de abril de 1860.—El administrador general, Eleuterio Quijada.

NAVIGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 3.

De Alicante en 2 dias goleta San José, de 104 toneladas, pat. José Oliver, con 10 marineros, trigs y efectos. De idem en idem loud Joven Maria, de 47 toneladas, pat. Francisco Felany, con 7 marineros, idem é idem. De Cullera en 3 dias loud San José, de 51 toneladas, pat. Julian Vidal, con 6 mar. y arroz.

Dia 4.

De Cullera en 2 dias loud Providencia, de 79 toneladas, pat. Andrés Melis, con 7 marineros, arroz y efectos. De Ivizá en un dia idem Cármen, de 18 toneladas, pat. Vicente Mari, con 3 mar., 2 pasajeros, trigo é idem. De Cullera en 3 dias idem Juanito, de 53 toneladas, pat. Antonio Miguel, con 5 mar., un pasajero, trigo y arroz. De Castellon en un dia vapor Destello, de 66 toneladas, cap. don José Rivas, con 11 marineros y lastre. Este buque está destinado al Servicio de faros.

De Aguilas en 4 dias polacra goleta San Cristobal, de 97 toneladas, pat. José Martí, con 6 marineros, un pasajero, trigo y barrilla. De Barcelona en idem pailabot Paulito, de 69 toneladas, pat. Bernardo Cabrer, con 5 mar., 7 pasajeros y varios géneros.

Dia 5.

De Alicante en 2 dias loud San Antonio, de 20 toneladas, pat. Mateo Esteve, con 6 marineros, trigo y efectos. De idem en idem vapor Jaime II, de 332 ton., cap. don José Miró Granada, con 19 mar., 578 pas., balija y efectos. De Valencia en 15 horas vapor Rey don Jaime I, de 278 ton., cap. don Gabriel Medinas, con 19 mar., 22 pas., balija y efectos.

IDEM DESPACHADAS.

Dia 3.

Para Barcelona vapor Rey don Jaime II, de 332 ton., cap. don José Miró Granada, con 19 marineros y balija. Para Mahon idem Mahonés, de 87 ton., capitan don Antonio Vectors, con 18 mar. é idem. Para Marsella idem de guerra español Lepanto, de fuerza de 200 caballos y 101 plazas conduciendo á su bordo SS. AA. RR. los principes de Baviera.

Para Alicante loud Monte Carmelo, de 61 toneladas, pat. Antonio Felany, con 6 mar., un pasajero, leña y efectos. Para Valencia tartana Concepcion, de 51 toneladas, pat. Gabriel Leon, con 5 mar., 2 pasajeros, aceite é idem.

Para Ivizá pailabot Carmen, de 46 ton., patron Francisco Escandell, con 4 mar., 18 pasajeros y varios efectos. Para Alicante loud Mercedesita, de 18 ton., patron Agustin Planells, con 5 mar., un pasajero, idem é idem.

Dia 4.

Para Bona loud San Ampurdanes, de 33 toneladas, Pedro Juan Ballester, con 5 marineros, vino y efectos. Para Mahon javeque Catalina, de 62 toneladas, pat. Pedro José Sastre, con 5 marineros, 8 pasajeros, trigo é idem. Para Bona loud San José, de 65 toneladas, patron Antonio Vich, con 5 marineros, 7 pasajeros, vino é idem.

Para Canaries bergantin Salvador, de 196 toneladas, cap. don Miguel Oliver, con 11 marineros, frutos é idem.

Dia 5.

Para Mahon capor Rey don Jaime I, de 278 toneladas, cap. don Gabriel Medinas, con 19 marineros y balija.

SECCION DE ANUNCIOS.

Interesante.

Los dueños del acreditado almacén titulado A LA CIUDAD DE PALMA, calle de Brondo, números 54 y 55, ponen en conocimiento de este respetable público, que teniendo todas las ventajas que pueden conseguirse, tanto por ser fabricantes de lienzos, pues los que les conocen ya saben que su fábrica es la mas acreditada de Cataluña, como tambien por contar con un buen capital para tener un grande surtido de lienzos extranjeros, bordados y demas géneros á precios muy arreglados, que nadie les aventaja, han resuelto bajar el precio de todos sus artículos, sin que por esto hayan cambiado sus calidades, ofreciendo al mismo tiempo las concesiones siguientes:

Las holandas de 16 á 20 reales 2 rs. menos por cana.

Id. id. 21 á 28 3 id. id.

Id. id. 29 en adelante 4 id. id.

Irlandas lo mismo.

Creas de 4/4 de 8 cuartos el palmo, por piezas y medias piezas á 10 sueldos cana.

Id. » 4 1/2 á 6/4, 1 real menos por cana por piezas y medias piezas.

Id. » 9/4 á 13/4, 2 id. id.

Irlandas pintadas á 13 reales cana.

Camisas de hombre lienzo holandá á 40 y 44 rs. una con pechera, cuello y puños finos.

Las conocidas ya de 52 reales en adelante, 4 reales menos cada una.

Los que compren por mas de 100 reales se les beneficiará un 2 p^s que se les dará en géneros á su elección.

Si los compradores quieren que se les mande el género á sus casas, dando solo un aviso se les enviará en la cantidad que pidan y en buen surtido, á fin de que puedan escoger.

GRAN RIFA

ESTRAORDINARIA EN FAVOR DEL BIZARRO EJERCITO ESPEDICIONARIO

DE ÁFRICA.

La comision de señoras, creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real órden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha Rifa.

Al solicitarla lo hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su óbolo para un objeto tan patriótico, sin ostentacion, jactancia, odiosidad ni escrúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximo de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale rs. 4 uno.

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

Primer premio. — Una bala de cañon de plata, cada uno de valor rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan del primero.

100 premios de objetos varios de productos del pais de valor cada uno próximamente rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

Ultimo premio. — Una bala de cañon de oro de valor rs. 20,000. Lo ganará el ultimo número que salga.

Total 302 suertes ó premios.

Estos premios disminuirán en la proporcion ó valor correspondiente, si se vendieran menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta Rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan vendido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público.

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100, pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id., de 701 en adelante el 6 por 100 con id.

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espendicion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Higuera, Vilar y compañía, que le harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuesta nueva de Santo Domingo núm. 21 y plaza de las Copiñas núm. 80.



VIDRIOS PLANOS.

Los hay de todas dimensiones en la plaza de Cort, n.º 54.

El dueño del establecimiento, agradecido al público mallorquín, ofrece desde hoy una notable rebaja en dichos vidrios, tanto en los lisos como en los floreados y en los de colores, advirtiéndole que á mas de la notable rebaja, á los que tomen por valor de cien reales se les concederá una bonificacion de un 6 por 100 siempre que efectuen los pagos al contado de las compras.

Iguales rebajas quedan concedidas en las canales y cañeras de hajo delata y zinc, bajo las mismas condiciones.

Mr. Marignac

avisa á sus numerosos parroquianos que acaba de llegar procedente de Paris, con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, como son historias, paisajes, santos, caprichos, mapas, delanters de chimenea, marcos dorados del mejor gusto, espejos de todos tamaños, y un grande surtido de estampitas para devocionarios y vistas y grupos de estereoscopos, de 2 á 8 rs.; los estereoscopos son de nueva invencion americanos. Todo á precios sumamente módicos.

Tambien acaba de recibir Mapas de Marruecos muy exactos y un nuevo surtido de estampas. El despacho estará abierto al público desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche, frente la cárcel, tienda número 2.

PLUMAS EMMANUEL.

El gran consumo que han obtenido estas plumas metálicas y la cantidad considerable que de ellas ha mandado fabricar su dueño, le han hecho alcanzar una economia que, de acuerdo con sus deseos de que las mismas esten al alcance de todos para generalizar su uso en España, le permite hacer una importante disminucion en los precios; y por lo tanto, se venderán en adelante:

A 6 reales la cajita de 50 plumas.

A 11 idem, la de 100 idem; en vez de 8 y 15 reales á que se vendian.

Las hay de todos los cortes: Marca H, muy fina para letra inglesa. Idem HH; fina para idem dem. Idem HHH, mediana para idem española. Idem HHHH, gruesa para idem idem.

Depósito en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quant, núm. 74.

NODRIZA. — Una muger de 23 años de edad y la leche de 10 meses, natural de la villa de Santa Margarita, desea criatura para criar en casa de los padres de la última Darán razon cuesta de Santo Domingo núm. 68 segundo.

Mateo Jaime

ofrece al público su nuevo establecimiento de helados, chocolate, biscochos, ensaimadas y medrichos, que se abrirá el dia de Pascua en la manzana 64, números 8 y 10—40 y 41 de la calle que detras de Santa Eulalia conduce frente al portal de la Carniceria antigua, y se continuará todos los dias; tambien se venderá nieve.

HELADOS.

En el café de la Union, sito en el Borne, los habrá diariamente empezando el domingo próximo.

Guano legitimo del Perú

á 18 pesetas quintal

en la fábrica de Carricha del Portichol.

Gran café del Universo.

Gran funcion para el sábado 7 del corriente.

La celebrada zarzuela titulada

EL TIO PALIQUE

dando fin con la

ROMA DE TETUAN.

En la que tomará parte un nuevo cuerpo de coros.

NOTA. Para los dias de Pascua se ejecutarán piezas y zarzuelas escojidas.

GRAN SURTIDO DE HULES

de diferentes tamaños y elegantes dibujos.

Tienda de varios géneros bajo el despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.

VENTA. — Véndese un tilburí nuevo de cuatro ruedas recién llegado de los Estados Unidos; ademas hay para vender una carretela, un coche, una calea y una galera. Dará razon Juan Humbert, frente el Huerto del Rey.

ESPAÑA, NAPOLEON Y ROMA

folleto escrito por don Patricio de la Escosura.

Véndese en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quant, número 74, á 4 rs.

EN EL PARAGE MAS CENTRICO Y EN el punto mas alegre de esta ciudad, hay un primer piso para alquilar. Darán razon en la libreria de Juan Colomar.

AVISO. Se desea adquirir un ejemplar de la Enciclopedia moderna, diccionario universal de literatura, ciencias, artes, agricultura, industria y comercio, publicada por D. Francisco de Paula Mellado. La persona que quiera desprenderse de esta obra puede avisarlo en esta imprenta.

LONGONIZA DE VICH DE PRIMERA CALIDAD. Se vende asegurada calle de San Jaime, núm. 22, esquinas que da en el Borne.

GRAN BARATURA DE ESTAMPAS

de varios tamaños, que representan: efigies de Santos é Historias, iluminadas y en negro.

Imprenta de Gelabert, Pas d'en Quant, 74.

GALERIA

DE CUADROS ESCOGIDOS

DEL

Real Museo de Pinturas de Madrid,

grabados sobre acero por el sistema alemán-frances, con texto histórico y descriptivo. Publicados bajo la proteccion de SS. MM. y del gobierno por D. CAMILO ALABERN, premiado en la esposicion de bellas artes del año 1858.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

La obra que anunciamos formará una coleccion de láminas en que estarán reproducidos los cuadros mas notables de todos los maestros. Le acompañarán textos explicativos de cada cuadro, y las biografias de sus autores.

Las entregas que estan de manifiesto en los puntos de suscripcion, darán una idea mas completa de la perfeccion del grabado, de la delicadeza del tiraje y de la escelencia del papel, que la lámina adjunta en muchos prospectos, para muestra del tipo estampada en papel inferior.

La edicion de papel de pasta, á 2 rs. la entrega.

La de papel china, á 4 rs. idem.

La entrega consta de un cuadro y su testo correspondiente.

Se repartirá una entrega semanal.

Cada 24 entregas formarán un tomo.

Se dará una cubierta elegante con la entrega 24 para encuadernar el tomo.

Los suscritores tendrán siempre abonado el valor de dos entregas adelantadas, que perderán si dejan sin concluir la suscripcion del tomo.

La obra saldrá sin interrupcion desde marzo, pues ademas de tener dispuesto el tomo primero, tenemos el papel necesario, tanto para las láminas como para el testo de toda la publicacion.

Los profesores de Institutos, Colegios y Academias particulares que crean conveniente suscribirse por un determinado número de ejemplares, bien sea para repartir entre sus discípulos en clase de muestras, ó bien de regalos como premios, podrán dirigirse directamente á este Administracion ó á nuestros comisionados.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION POR TOMOS.

Este año se publicarán dos tomos, en cuatro cuadernos.

El cuaderno contendrá doce cuadros.

Su precio 24 rs. siendo de la edicion de pasta, y 48 de la de china.

Se suscribe en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quant, número 74.

PALMAS

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.